

ma Cruz 10 de noviembre de 1812

Dr. Francisco Cabrerizo Ayala

Mi estimado amigo, recibi la de V de 31 de julio, y en ella la obligación a mi favor que venia inclusa. Yo la enclosé al de Dr. Archibatilo Little y Campana: y por la que estos Ss me escriben, q^e incluso juntamente con la obligación, adverviria V. que no tiene Aquasín Plazencia las mejores disposiciones de pagar. V. podra devolverme la dicha obligación, si quiere que se haga efectiva judicialmente su cobranza. — Mucho perjuicio se me está siguiendo de no tener ya en mi poder el banco lino consabido. — Diga V. a Roberto Fernández que las diligencias de su pleito, las tiene tiempo hace el Alcalde-mayor de la Laguna: sin algo perdido en despachos arantos para no tiene interés.

Despues de haber los ingleses derrotado completamente a Marmont en los campos de Salamanca, como V. sabrá ya, tenemos aquí gaceta extraordinaria de la Regencia que da las noticias siguientes: el ejercito de Wellington entró triunfante en Madrid el 12 del pasado; cogió en el Buen-retiro 5700 prisioneros, y 80 cañones de bronce. sin disparar un tiro, ni costarle un soldado siguiera. Hizo publicar el dia 13 la constitución política de la monarquía española con las formalidades acostumbradas. Publicó un bando, poniendo a los juramentados; y en pocas horas se le presentaron 800 y muchos oficiales. El rey ~~Pepe~~, que salió de Madrid el dia 10, va que vuela camino de ~~Salamanca~~, y los ingleses le persiguen de cerca. Se duda en mucho pendientes que consiga reunirse con las tropas que manda Scott en Andalucía, las cuales han empezado ya retirarse de este ultimo país, habiendo entrado el General Cruz en Sevilla el dia 27, y despachado libre los puntos fronterizos a Cadiz, y toda la linea del Guadalete, volando ante correr las fortificaciones, e inutilizando las municiones. Conto de han despachado en nuestro poder almacenes considerables de vivieres. En fin el resultado de todo es que los franceses nada sostén desde el Tajo a Mengot; que han empezado a avanzar las Andaluzias, que á la hora de esta estaban libres;

que probablemente siquiera no llegaría a reunirse con José, y se
tuvieran batidos uno tras otro; que aunque lleguen a reunirse,
tendrían que parar el choque por tanto y mantenerse allí en
posición; pues no es fácil puedan resistir el ejército nume-
roso y muy considerablemente engrosado de los aliados; ubi-
camente que está pronosticado el día suspendido de ojos de ver
libre nuestra amada patria de tan barbados oprimidores.

No les voy a estos mesos en el norte que en España. Se ase-
gura mucho que han perdido una batalla, que les ha costado
mas de 16000 hombres: y parece que no hay duda ninguna que
la paz entre Inglaterra, Rusia y Austria, esté firmada ya. Sigue
entre americanos e ingleses la guerra, con esperanzas siempre
de que será de corta duración; pero si estas esperanzas se frus-
tran, y estos dos gallitos no respetan nuestro pabellón y el portu-
gués, i que es de nosotros? En el dia no se siente aquí la ham-
bre. Arroz, millo, arroz y otros vivieres abundan, bien que caro
todabia. La arina de mejor calidad cuesta a 20 y 22 duroz, y la
de peor a 18; el millo bueno a 7 fl. y el que no lo es tanto a 8.
Han entrado aquí y en el Puerto en este y el mes pasado 12 ó
15 barcos de la America Inglesa; y se esperan otros oceania.
La incommunicacion en que se ha puesto era total con esta
quita la gana de hacer con ella especulacion en ninguno de
estos renglones. Hasta el dia no hay novedad alguna en la sa-
lud publica. Todos esperan que la epidemia no renace; y es
lastima que con prudentes y juiciosos preconciones, no se pre-
ten al trafico en esa isla.

Remítame V. la cuenta de barrilla. Esta misma esti-
macion tiene aun en el norte: y si los americanos no
se componen con los ingleses; y estos y los franceses recobren la
neutralidad de aquellos, tarde podremos salir de ella a pre-
cios algo ventajosos. Memorias al Visitador; y mande V. a
su oficio.

Juan^{co} Escobar

P.D. Hágame V. favor de dirigir la adjunta
a Fuerteventura en primera ocasión